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2018 年 8 月，恰逢中国、柬埔寨建交六十周

年，平湖乒协秘书长冯伟应柬中文化交流中心的

邀请，赴柬埔寨参加两国之间的一场乒乓球友谊

赛。中南半岛湿热的长夏无法阻止两国人民对乒

乓球的热爱，冯伟秘书长一直以来对于乒乓的热

爱也犹如热带季风一般，炽烈而纯粹。

冯伟在孩提时期就与乒乓球结下不解之缘，

从七八岁的时候开始，他就在父亲的影响下在工

人文化馆开始打球，九岁便开始在平湖市少体校

中开始了系统的乒乓球训练。他的青少年时代因

为这跳动的小球留下了无数熠熠生辉的回忆，

1970 年，还在念小学三年级的冯伟就参加了在安

吉举办的嘉兴地区少年乒乓球比赛，这是他的第

一次比赛。在随后的1972年，他在全省比赛中收

获了第五名的好成绩。

1979 年，冯伟走出了象牙塔，开始工作。他

的工作依旧与他心爱的乒乓球密不可分：乒乓球

教练。即使是在参加工作后，冯伟依旧参加了不

少的比赛，在同一年，他更是收获了全省第三的好

成绩。苦心人天不负，在1986年的第八届全省运

动会，作为参加乒乓球项目的运动员中唯一的业

余运动员、同时也是年龄最大的运动员，冯伟拿下

了混双项目的亚军。除了这些大奖之外，他还拿

下了无数个嘉兴市内比赛的奖项。一个个名字，

一块块奖牌，就是冯伟乒乓球生涯的最好见证。

1992 年是中日友好建交 20 周年，嘉兴市与

友好城市富士市联合组队参加在北京举行的大联

欢乒乓球比赛，冯伟则代表嘉兴市参加了这次友

好交流，并获得优胜奖。1993 年又代表浙江参加

了全国“乡镇企业杯”乒乓球比赛，获得团体第五

名。他爱乒乓球，他的热爱不仅仅给他的人生带

去了无数荣耀和快乐，更给他的学生带去了毕生

难忘的经验和技巧，给国与国之间的交流送去了

一个契机，一种方式。

冯伟爱乒乓球，也关心平湖市民对于乒乓球

的需求。平湖市的乒乓水平不差，可是迟迟没有

成立乒乓球协会。在多方努力下，2007 年 8 月 6

日，平湖市乒协成立，到今年为止，已经换届三

次。平湖市乒乓球有良好的大众基础，乒协的成

立更是填补上了成人乒乓球的一块空白。

平湖市目前有 16 个乒乓球社团组织，在乒协

的组织领导下、在当地热心企业的支持赞助下开

展各项乒乓球赛事，从 2007 年开始，这样的比赛

已经成功举办 11届。明年冯伟即将退休，而他的

心愿就是继续办好比赛，培养高水平的乒乓球人

才，为我国的乒乓球事业源源不断的输送人才。

冯伟在他父亲的引导下开始了自己的乒乓球

生涯，他一生与乒乓球结缘，难舍难分。他的爱人

同样是一位多次斩获嘉兴市冠军优秀的乒乓球运

动员，在家庭的影响之下，他的女儿也爱上了乒乓

球，不仅曾获得浙江省青少年乒乓球比赛年龄段

第二名，在开始了工商银行的工作后，依然能够拿

下浙江省工商银行系统乒乓球比赛的第三名。在

如此浓厚的家庭氛围影响下，冯伟的外孙陆昊天

接过了传承了三代人的乒乓球拍，继续书写这个

乒乓之家的优良传统。

冯伟自称是“一个执着的体育工作者”。对于

乒乓球赤忱的热爱支持着冯伟，他将他的个人努

力与才华献给了所有热爱乒乓球的平湖人民，为

平湖的乒乓球教育和发

展 做 出 了 卓 越 的 贡 献 。

这样的热爱犹如火炬，代

代相传，不仅为乒乓球爱

好者照出了一条宽阔的

大路，更是为了平湖这个

乒乓之乡，照出了一个光

明的未来。
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冯伟：最爱乒乓的人

管窥上海（159）

管天瑞 文/摄

再见，浦江饭店

但凡说起上海，人们不可能想不起外滩。黄

埔江畔的万国博览建筑群，凝聚了上海百年来的

记忆。我们都知道在外滩北面，黄浦江与苏州河

的交界处，有着一座外白渡桥，而就在这座百年老

桥的北堍，一座古老的饭店——浦江饭店坐落在

那里。浦江饭店与外白渡桥有着千丝万缕的关

系，除去饭店就在桥头上的，地理位置格外近这一

点外，外白渡桥的不断变迁，也时刻影响着浦江饭

店的发展。

上海有着众多代表海派文化与精神的老饭

店，像是国际饭店与和平饭店皆在其中。对于老

一辈上海人来说，这个曾经被称为“远东第一大饭

店”的浦江饭店自然也是其中之一。在老饭店里，

我们能实实在在感受到老上海的历史气息与人脉

传承，那是一代代人们承载着的记忆与情怀。

浦江饭店原名礼查饭店，1843 年上海开埠，

仅隔三年，1846 年礼查饭店便随之诞生，这里曾

是上海滩名副其实的“第一店”，是最早使用煤气、

第一批使用电灯、自来水的西式旅馆。经历了百

余年的风雨，如今的浦江饭店仍然保持着其原有

的建筑风貌和历史痕迹。曾有人如此评价浦江饭

店：“浦江饭店不仅仅是一家酒店，它是上海乃至

中国的一个缩影。”

坚持百年屹立不倒而历久弥新，这座饭店被

人们赋予了新的生命，丰富的时代内涵焕发出海

纳百川的海派人文精神。也许正是那如云山烟雾

般的人文气息，中外游客无不留恋徘徊，诸多世界

名人都曾经下榻过此处，著名科学家爱因斯坦，喜

剧大师卓别林，总理周恩来、邓颖超夫妇等都来此

入住过。对于贴上了百年老饭店标签的浦江饭店

来说，名人名家的来访无疑是一份宝贵的财富。

说了这么多浦江饭店的好，可细细想来我对

浦江饭店的印象只停留在长辈们的口述中，自己

并没有真正迈入过那扇大门，遗憾的是，去年年底

的装修整顿基本宣告着我们未来难以再有机会再

次以酒店客人的身份，走进这座建筑中。这消息

一出，曾引起无数人错愕。待到归来之时，浦江饭

店将以全新的姿态出现在我们面前——证券博物

馆即是此地的新面貌。

对于上海的百年发展史，浦江饭店作为见证

者，它经历了一个又一个的历史篇章，而今恰逢改

革开放四十周年，这个见证者终究迎来了落幕的

时刻。属于浦江饭店的篇

章被翻过，上海证券交易所

接手浦江饭店，曾经的“浦

江饭店”将以证券博物馆这

个新身份，开始书写新的故

事。
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